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Las caóticas 
horas del FA 
para conseguir 
un abanderado 
En la antesala del comité central de esta jornada y tras el portazo final 
que dio el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, para ser el candidato 
presidencial del partido, los esfuerzos de la directiva se volcaron en 
intentar convencer al diputado Gonzalo Winter, quien ha puesto 
condiciones para aceptar. 

Por Cristóbal Fuentes y Carlos Agurto 

  »-La presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez. 

  

      
La tensión llegó al punto máximo 

en el Frente Amplio. Hasta el cie 

rre de esta edición, la directiva 
del partido, que encabeza Cons 

tanza Martínez, estaba reunida 

con un solo objetivo en mente: 

intentar zanjar con qué propues- 

ta llegarán ante el comité central 

de este sábado, el que está convo- 
cado para definir la carta presi- 

dencial de la colectividad. 
Las aguas en la tienda están agi- 

tadas y, por lo mismo, la mesa 
busca llegar con ciertas certez 

que tranquilicen a la militancia y 

así evitar que sigan al alza los cues- 

tionamientos a la conducción de 

la colectividad. 

Esto, tras el “no” definitivo del 

alcalde de Maipú, Tomás Vodano- 

vic, quien se expresó con fuerza 

esta semana, argumentando que 
no está “preparado” para la presi 

     

dencial (ver nota secundaria). 
La negativa del jefe comunal pro- 

vocó que la mesa llegue “en blan- 

co” a la instancia y arrastrando 
una serie de críticas por la poca 

planificación para enfrentar la ca- 

rrera presidencial. Esto, debido a 

que son varios los dirigentes -en- 

tre ellos el propio Vodanovic- que 

consideran que no se trabajó enun 

diseño claro, siendo que son la co- 

lectividad del Presidente Gabriel 

Boric y, por ende, debieron inten- 

tar buscar una candidatura de con- 

tinuidad al proyecto político. 

Porla poca preparación, es que 

también se vieron obligados a 

iniciar una serie de gestiones en 

paralelo para intentar convencer 

al diputado Gonzalo Winter de 

asumir la candidatura como 
“plan B”. 

De hecho, algunas voces del par- 
tido sinceraron esta semana que el 
parlamentario también es una 

buena alternativa. Uno de ellos 
fue el senador Juan Ignacio Lato- 
rre, quien aseguró que “Winter 

podría ser nuestro candidato pre- 
sidencial perfectamente”. 

Las condiciones 
Deacuerdo a quienes han podido 

conversar con el diputado Winter, 

transmiten que en un inicio se 

negó tajantemente a asumir como 

la carta presidencial del FA. Esto, 

principalmente, por motivos per- 

sonales: hace pocos meses fue pa- 

dre por primera vez. 
Sin embargo, con el paso de las 

horas y la presión sobre sus hom- 
bros cambió de parecer. Eso sí, 

según transmiten las mismas 

fuentes, puso condiciones debido 

a que quiere que la suya sea una 
carrera seria, potente y no testi- 

monial. 

Por lo mismo, necesita garan- 

tías que hoy el partido -dividido 
entre quienes apuestan por él, por 

la embajadora de Chile en México, 

Beatriz Sánchez, eincluso algunos 

que quieren respaldar a Jeannet- 

te Jara, la posible carta del Parti- 

do Comunista (PC)- no está claro 

que pueda ofrecer. 

Entre quienes apuestan para que 
Winter, quien es integrante del 

comité central, seael abanderado, 

sugieren que es posible que la de- 
cisión del comité no se resuelva 

hoy, sino que podría aplazarse 

para preparar mejor la puesta en 
escena de la proclamación. Sin 

embargo, hay quienes consideran 

que no tomar una decisión po- 

dría generar mayor desorden in- 

terno y que tome fuerza la idea de 

respaldar a Jara. 

La preocupación al interior del 

Frente Amplioes total y ha obliga- 

do asus más importantes dirigen- 

tes a tomar acciones. 
Por ejemplo, Giorgio Jackson, 

    

SMART 
ZOOM

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

15/03/2025
 $10.571.679
  $9.829.612
  $9.829.612

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     271.020
      76.017
      76.017
     107,55%

Sección:
Frecuencia:

smart
0

Pág: 18



LATERCERA Sábado 15 de marzo de 2025 

  

  

quien está en Chile de vacaciones, 

se reunió el jueves por la noche 

con otros exmilitantes de Revolu- 

ción Democrática, como la subse- 
cretaria Francisca Gallegos, la al- 

caldesa Carla Amtmanmn y el dipu- 

tado Jaime Sáez. 

La idea era ordenarse entre ellos 
para poder tomar decisiones de 

forma coordinada este sábado. 
El peso sobre los hombros de 

Winter es fuerte. El diputado es 

parte del lote Desbordar lo Posible, 

el mismo del Presidente Gabriel 

Boric y de Martínez. Con ambos 

tiene una relación de cercanía. 

De hecho, la exdelegada presi- 

dencial de la Región Metropolita- 

na fue su jefa de gabinete en la Cá- 
mara y son amigos desde la épo- 

ca universitaria. Por lo mismo, 
un “no” del parlamentario sería 

un golpe duro para ella. 

Ayer, Martínez resaltó lo que re- 

presenta Winteren la colectividad. 
“Es uno de nuestros liderazgos 

más antiguos, es un formador del 

Frente Amplio, ha estado en diver- 

sos espacios de construcción or- 

gánica, también política, ideoló- 

gica. Es una persona que, ade- 

más, ha conectado mucho con las 

necesidades de las personas, tie- 

ne un trabajo territorial muy im- 

portante”, planteó. 

del partido, especialmente si se 

trata de trabajar por nuestro país 

y por el bienestar de la pobla- 

ción”, dijo este jueves Bassa. 

Evalúan postergar definición 
En vista de estos antecedentes, la 

directiva de Martínez ha dado se- 
ñales que ponen en duda que la 

instancia de esta jornada logre 

emitir humo blanco. 

Ayer, en La Moneda, la timonel 

volvió a intentar poner paños fríos 

al tema y apeló a que todavía hay 

tiempo para la inscripción deuna 

candidatura. 

“Depende de la discusión, pue- 

de que también se abran ciertos 

escenarios en los cuales haya que 
discutir un poco más. En eso yo 

desdramatizaría la situación”, 
Sostuvo. 
Más allá del plazo que se había 

autoimpuesto la directiva, el pa- 

norama en los otros partidos del 

oficialismo, según los más opti- 

mistas de la colectividad, le da 
aire al Frente Amplio para tomar 

una decisión. Esto porque el PC 

postergó su comité central para el 

próximo sábado 22 de marzo y el 

PPD, en tanto, recién proclamaría 

a Carolina Tohá como su abande- 
rada el 12 de abril. Mientras que se 

espera que el PS tome una deci- 

Ante la reticencia de Winter y la negativa de 

Vodanovic, el panorama se vuelve más 

complejo. Por lo mismo, yano está tan segura la 

opción de que en el comité central de hoy se 

proclame al abanderado frenteamplista. 

Sin embargo, la postura de Mar- 

tínez dentro de la discusión pre- 

sidencial ha sido cuestionada en la 
interna del partido. Esto debido a 
que, según acusan distintos mili- 

tantes, en los días anteriores po- 

sicionó a Vodanovic como el “plan 

A” y dejó en una posición comple- 

ja alos demás eventuales abande- 

rados 

“Hemos estado conversando con 
todos los liderazgos del partido. 

Tomás es un liderazgo importan- 

te, pero también estamos en diá- 

logo con Gonzalo Winter y Beatriz 

Sánchez”, dijo Martínez a Radio 

Pauta este martes. 

El desorden al interior del parti- 

do ha hecho que algunos militan- 

tes comiencen a decantarse por 
otras opciones. Además de Winter, 

Sánchez y Jara, incluso han pues- 

to sobre el tablero al exconstitu- 
yente Jaime Bassa, quien actual- 

mente busca ser diputado por el 

distrito 7 de Valparaíso. Algunos 

personeros frenteamplistas se han 

comunicado con él para conocer 

su posición. Entre ellos, el dipu- 

tado Jorge Brito. 

“Siempre estaré a disposición 

sión a principios del mismo mes. 

Otros en el FA, sin embargo, su- 

gieren que ese cuadro solo agudi- 

zaría el caos en el partido y desa- 
taría con más fuerza las críticas a 

la mesa que lidera Martínez. 

Como hay tiempo, hay dirigen- 

tes que consideran que el partido 

no debe autopresionarse, porque 

eso podría llevarlos a tomar deci- 

siones erradas. Por lo mismo, hay 
quienes plantean que si no hay 

un cierretotal en torno a abande- 
rado, esa definición no se puede 

forzar y es mejor esperar. 

Además, desde la directiva del FA 

destacan que han desarrollado un 

intenso despliegue para avanzar 

en la discusión presidencial, espe- 

cialmente en asuntos de conteni- 

dos. Un proceso que culminará el 

22 y 23 de marzo, con encuentros 

programáticos a lo largo del país. 
En esas instancias se analizarán te- 
mas como el balance del gobierno, 

las problemáticas a las que ha- 

bría que responder en un ciclo de 

continuidad, entre otras. Y serán 

un insumo clave para la candida- 

tura que finalmente presente el 

partido de Presidente.O     

» El alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, a quien su partido intentó convencer de ser abanderado. 

Vodanovic dice que no 
está “preparado” para ser 
candidato presidencial 
El alcalde de Maipú descartó ayer ser el abanderado del Frente 
Amplio. “Es responsable no asumir desafíos para los cuales no 
están las condiciones y uno no se siente del todo preparado”, dijo. 

Por Maximiliano Estrada 

e cara al comité 

central del Fren= 
te Amplio (FA), 
que sesionará 

hoy para inten- 

tar dirimir quién 

será la carta que presentarán 

en las primarias presidenciales 

que quiere realizar el oficialis- 

mo, el alcalde de Maipú, Tomás 

Vodanovic, abordó ayer la posi- 

bilidad de ser nominado. 

El jefe comunal es la carta me- 

jor aspectada, según distintos 

sondeos de opinión, que tiene 

el partido del Presidente Ga- 

briel Boric, por lo que la direc- 

tiva de la colectividad intentó, 

sin éxito, convencerlo de ser el 
abanderado. 

El jefe comunal en privado -y 
antiguamente en público- dese- 

chó ser el candidato. 
Y ayer, en el marco de un se- 

minario sobre delincuencia co- 

munal organizado por el Clapes 

UC y del que también participa- 

ron otros alcaldes, la máxima 

autoridad de Maipú reiteró esa 

postura. 
“Yo lo he dicho harto, y esto no 

es noticia nueva: uno es mili- 
tante de un partido político y, 

por cierto, uno da discusiones 

internas y suscribe posiciones 

queson colectivas. Mi disposi- 

ción, creo que todos la conocen, 

y noes sorpresa, la he dicho en 

público y la he dicho en priva- 

do: yo tengo un compromiso 
con los vecinos de Maipú”. 

En esa línea, agregó que “es- 

pero ser una persona coheren- 

te, que honre su palabra. Eso lo 

he transmitido en todas las ins- 

tancias y estoy seguro de que la 

reflexión política de mi partido 

también entiende el compro- 

miso que significa el quehacer 

municipal, el vínculo de con- 

fianza que uno construye con la 

ciudadanía”. 
Y añadió: “Por tanto, yo estoy 

convencido de que vamos a te- 

ner mejores liderazgos, más 

preparados, que van a poder 
encauzar esa tarea y ahí estare- 
mos nosotros al lado para apo- 

yarlos”. 

Luego, ante la insistencia so- 

bre si está dispuesto a asumir el 

desafío si es que su partido no 

encuentra a otro nombre, retru- 
có: “Yo soy alcalde de Maipú, 

dentro del FA soy un militante 

más, voy a hacerme parte de 

las discusiones internas que te- 

nemos que dar este fin de sema- 

na y apoyaré las decisiones co- 
lectivas que de ahí salgan. Mi 

voluntad -ustedes ya la conocen 

en público y en privado- es que 

yo tengo un compromiso irres- 

tricto con mi comuna. Creo que 

cuando uno establece compro- 

misos con la ciudadanía parte 

importante de la credibilidad 

que va generando en la políti- 

ca es cumplir esos compromi- 

sos”. 
Y cerró: “Yo le doy un valor 

muy importante a honrar la pa- 

labra y, además, lo he dicho an- 

teriormente: creo que para este 

tipo de desafíos uno requiere de 

otras condiciones, de otra pre- 

paración, y también creo que es 

responsable con el proyecto po- 

lítico de uno no asumir desafíos 
políticos para los cuales no es- 

tán las condiciones y uno no se 
siente del todo preparado. Por 

tanto, yo confío en que hoy día 

la decisión del FA es buscar un 

liderazgo que sí reúna esas con- 

diciones y nosotros vamos a 

apoyar eso”. 

Además, al ser consultado so- 

bre su disposición para asumir 

como generalísimo de campaña 

del diputado Gonzalo Winter, 

quien asoma como el “plan b” 

del partido, Vodanovic manifes- 

tó: “Yo me someto a las instruc- 
ciones que me da mi partido”.O 
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